

Rubriques



Notre second livre



Notre premier livre

Accueil

Qui sommes nous ?

Mises à jour

Autres infos

Article de la semaine

Livre du mois

Lexique d'économie

Questions & Réponses

Notes de lecture

Bibliographie

Liens

Bêtisier

Blagues d'économistes

Le blog d'éconoclaste

Le forum d'éconoclaste

Contact

Nous contacter

Recherche sur le bbg

Réseaux sociaux

Facebook



Twitter

Blogroll

Economie

- ALEA
- Angry Bear
- Brad de Long
- Becker-Posner
- Cafe Hayek
- Chris Blattman
- Freakonomics
- Tim Harford
- Paul Krugman
- Greg Mankiw
- Mahalanobis
- Dani Rodrik
- Marginal Revolution
- BbGzmo
- Ecopubli
- L'économie sans tabou
- Les éco-comparateurs
- Mafeco
- Notes d'un économiste

Le blog d'éconoclaste

Scud



Stéphane Méria ■ vendredi 4 janvier 2013 ■ 17:46 ■ EcoBlabla ■ # 2074 ■ rss ■ PDF

ACCUEIL ■ POLITIQUE ÉCONOMIQUE

La compétitivité est aussi un business !

Charles Wyplosz / 4 janvier 2013



monde, bien sûr.

Cela ne se discute pas: la France ne tient pas le rythme international en matière de productivité internationale et son industrie s'étiole. Il est donc urgent de prendre les mesures qui s'imposent pour redresser la situation. Nous avons d'ailleurs un ministère entièrement consacré à cette tâche prioritaire. Et si tout ceci n'était qu'une vaste agitation ? Ces milliards gaspillés à résoudre un problème qui n'existe pas ne sont pas perdus pour tout le



rechercher...



L'AUTEUR

Charles Wyplosz
Professeur d'économie, Institut de Hautes Études Internationales et du Développement (Geneva)
Ecrire à Charles Wyplosz

Je fais comme Olivier, je mets juste un lien vers ce texte de Wyplosz. Et je fais comme Olivier, je n'ajoute rien.

Partager

Tweet

Commentaires

1. **jmdesp** ■ vendredi 4 janvier 2013 ■ 19:59

J'ai envie de nuancer très légèrement le message de Wyplosz, il ne faut jeter le bébé avec l'eau du bain, et abandonner *toute* l'industrie. Par exemple, une entreprise comme Vallourec est leader mondial des tubes spéciaux, ce qu'ils vont dans ce domaine, ni les Chinois, mais ni non plus les Allemands ! ne savent le faire. Mais chez Vallourec justement ils vont plus embaucher qu'appeler à l'aide désespérément le gouvernement pour recevoir des aides indues. Donc laisser tomber les entreprises industrielles en difficulté oui, mais abandonner celles qui sont performantes, évitons.

Un autre point, c'est que j'avais cru voir que la principale explication du déficit extérieur de la France était l'augmentation du coût des imports d'énergie fossile, et non réellement une diminution des exportations. Mais la solution à cela n'est, à mon sens, pas non plus le seul secteur qui bat l'industrie traditionnelle dans les montants de subventions qu'il exige de recevoir en affirmant que ça va sauver notre économie.

2. **YMB** ■ vendredi 4 janvier 2013 ■ 21:26

Votre premier point va dans le sens de Wyplosz : "Les services et l'industrie high-tech sont notre avenir, l'industrie classique est notre glorieux passé.". Vallourec fait du tuyau high-tech.

Votre deuxième aussi :

"Une étude de Réserve Fédérale de New York (1) montre que la courbe des exportations de chaque pays tend à suivre sa courbe du PIB. Autrement dit plus on produit, plus on exporte. Pour la France, les deux courbes sont pratiquement impossibles à distinguer." Pas de baisse des exportations à noter.

3. **Arthur** ■ vendredi 4 janvier 2013 ■ 22:19

Une petite question en passant : le jour où, grâce aux conseils judicieux de tous ceux qui ne se laissent pas abuser par le fétichisme industriel, nous ne produisons plus du tout d'acier ou de voitures, mais des coiffeurs, des banquiers et des webmasters dans ce qui sera devenu un gigantesque Disneyland et que ceux qui produisent l'acier ou les voitures nous disent ok, on va vous en vendre mais d'abord tournez-vous qu'on vous enc..., on fait quoi , on se tourne ? Je sais, c'est une question compliquée pour un économiste

Réponse de **Stéphane Méria** :

Vous pensez vraiment qu'ils peuvent enculer Minnie à mort ? Ça, un économiste le comprend. Pas vous.

4. **Arthur** ■ vendredi 4 janvier 2013 ■ 22:37

A mort, non mais à longueur de journée, oui. Et c'est pas très agréable, pas vrai ?

Réponse de **Stéphane Méria** :

Je ne sais pas. Par absence d'envie et par chance, ça ne m'est jamais arrivé. Au sens propre, au moins. Et finalement très peu au sens figuré.

Ajouter un commentaire

Nom ou pseudo :

Arthur

Email (facultatif) :

Site Web (facultatif) :

http://

Commentaire :

J'aurais juré du contraire

- O.Bouba-Olga
- Optimum
- Rationalité limitée
- Etienne Wasmer
- Economie monétaire et bancaire
- Economix
- Calculated Risk
- Economics Roundtable
- L'ami du laissez-faire
- Derivative Dribble
- Trade Dversion
- The Borjas Blog
- Economist's View
- New Economist
- Market Movers
- Corse économie
- Stumbling and Mumbling
- Entretiens de IAFSE
- EconLog
- Frédéric Lordon
- Blogs Alter éco
- Nouriel Roubini
- Paul Jorion
- James Surowiecki
- EconoBrowser
- Brad Setser
- The Big Picture
- Emorationalité
- Liens d'éconoclaste
- Les cordons de la bourse
- Arthur Charpentier
- Que disent les économistes?
- Rationalité sans finalité
- economibasic
- Captain Economics

Autour de l'économie

- Malcom Gladwell
- Une heure de peine
- Comprendre
- Crooked timber
- Boîte noire
- geographedumonde
- DirtyDenys
- Sober Look
- Péripols

Archives

- 2013
- 2012
- 2011
- 2010
- 2009
- 2008
- 2007
- 2006
- 2005
- 2004

Blogs influents



RSS

Billets

Commentaires

Juridique



Dotclear est notre ami

Thème SG 63 modifié

Club privé

administration

Le code HTML dans le commentaire est modéré. Il n'apparaîtra qu'après validation par l'auteur du billet.

Le code HTML dans le commentaire est modéré. Il n'apparaîtra qu'après validation par l'auteur du billet.

Se souvenir de mes informations



Saisir le code :